

Flash Info du Secteur



« News du secteur »

✚ Participation du secteur à la Conférence SANABEL

La Conférence annuelle du réseau de la microfinance dans le monde arabe « SANABEL », s'est déroulée du 6 au 7 novembre 2018 à Amman (Jordanie), en présence de près de 90 organisations et 350 participants venant de pays arabes et étrangers dont le Maroc. Ce dernier a été représenté notamment par des responsables d'Al Amana Microfinance, d'Attawfiq Micro Finance, de Bank Al Maghrib, d'HPS Processing et du CMS.

La thématique de cette édition a été: « De l'économie durable à l'économie responsable, notre vision pour l'avenir ». La finance responsable a fait l'objet d'une attention particulière dans la région arabe lors de cet événement au cours duquel les parties prenantes régionales et mondiales de la microfinance ont partagé leurs expériences, perspectives et connaissances, en insistant sur une vision régionale collective.

Aussi, plusieurs visites constructives ont été menées auprès d'Institutions de Microfinance jordaniennes et ont permis des échanges d'expériences avec entre autres « Al Wataniya Littamwil » et le Fonds de financement de la Femme « AGFUND » (صندوق تمويل المرأة).



<http://www.mapexpress.ma/actualite/economie-et-finance/congres-a-amman-sur-la-microfinance-dans-les-pays-arabes-avec-la-participation-du-maroc/>

<https://www.infine.lu/conference-sanabel-2018-from-sustainable-to-responsible-our-vision-forward/>

<http://campaign.r20.constantcontact.com/render?m=1113757467752&ca=3c8fab78-bb91-4fc3-952e-b5497d05d09d>

✚ Participation du CMS au Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire (ECOSS)

Organisée sous le Haut Patronage de S.M. le Roi Mohammed VI, la 7ème édition du Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire s'est déroulée du 9 au 18 novembre 2018 à Agadir, sur le thème de « L'économie Sociale et Solidaire, défi à relever pour un développement territorial inclusif ».

Outre les participants nationaux, plus de 600 coopératives et 40 exposants internationaux venus de France, du Canada, de Belgique, du Sénégal, de Tunisie et d'Espagne ont été accueillis à ce Salon, ainsi que 200.000 visiteurs.

Le CMS a participé à cette grande manifestation à travers sa représentation au niveau d'un stand institutionnel dédié à la promotion de ses activités et au développement de nouveaux partenariats.

Flash Info du Secteur



Par ailleurs, le CMS a bénéficié cette année de 40 stands d'exposition mis gracieusement à la disposition de micro-entrepreneurs bénéficiaires du microcrédit et de certaines coopératives. Ces micro-entrepreneurs œuvrant principalement dans les activités de l'artisanat, les produits du terroir, le cosmétique naturel et la décoration.

Une conférence sur « les mécanismes de financement du fonds social » s'est tenue le 14 novembre, animée par M. Mohammed Idrissi Sghiouar, Directeur du CMS, ainsi que par des représentants du Fonds Jaida et de l'Agence de Développement Social. Plusieurs témoignages sont venus étayer ladite Conférence qui a été riche en débats et discussions.

En matière de formation des micro-entrepreneurs, plusieurs actions ont été menées par le CMS durant ce Salon :

- Formation et accompagnement des 40 micro-entrepreneurs exposants ;
- Formation de 60 micro-entrepreneurs bénéficiaires de l'association de microcrédit Bab Rizq Jameel sur « les capacités entrepreneuriales », du 12 au 16 novembre 2018, dans un Centre de formation de la Fondation Mohammed V .



<http://www.lavieeco.com/?p=129163>

<https://maroc-diplomatique.net/ouverture-a-agadir-du-7eme-salon-national-de-leconomie-sociale-et-solidaire/>

<https://agadirmichelterrier.wordpress.com/2018/11/06/salon-de-leconomie-sociale-et-solidaire-une-7e-edition-a-agadir/>

<https://Int.ma/7e-salon-national-de-leconomie-sociale-solidaire/>

<https://lematin.ma/journal/2018/septieme-salon-national-leconomie-sociale-solidaire-ouvre-portes-agadir/304441.html>

Flash Info du Secteur



« A lire sur le net »

✚ « Microfinance - Alerte sur les impayés ! »

À fin septembre, le taux du portefeuille à risque à 30 jours s'est élevé à 6% sur un encours global frôlant les 7 milliards de DH. Le secteur du microcrédit, qui est à l'aube d'une nouvelle réforme, garde toujours à l'esprit la crise de 2008-2009 où les impayés avaient explosé.

<https://lematin.ma/journal/2018/alerte-impayes/304510.html>

<https://lematin.ma/journal/2018/attention-risque-dimpayes/300211.html>

✚ « Microcrédit : Benchaâboun propose de relever le plafond du crédit à 150.000DH »

Un projet de loi propose une augmentation du montant maximum du microcrédit, fixé actuellement à 50.000 dirhams, qui sera définie par un texte réglementaire et ce jusqu'à 150.000 DH. Ce texte vise entre autres à améliorer l'accès des très petites entreprises (TPE) aux financements et l'appui aux activités génératrices de revenus.

<http://www.lavieeco.com/?p=128911>

<https://www.medias24.com/MAROC/Quoi-de-neuf/187158-PLF-2019-le-chef-du-gouvernement-approuve-certaines-propositions-de-la-confederation-des-TPE-PME.html>

<https://www.medias24.com/MAROC/Quoi-de-neuf/187228-Microcredit-le-gouvernement-approuve-l-augmentation-du-plafond-de-50.000-DH-a-150.000-DH.html>

<http://aujourd'hui.ma/economie/microfinance-le-montant-maximum-atteindra-les-150-000-dirhams-2>

<http://fr.le360.ma/economie/microcredit-le-seuil-doctroi-passera-desormais-a-150000-dirhams-177935>

✚ « Crédit Agricole du Maroc: Le fidèle compagnon du petit fellah »

Bras financier de l'agriculture, du monde rural et du Plan Maroc Vert, le groupe Crédit Agricole du Maroc (GCAM) s'est engagé en 2008, date de lancement de cette stratégie sectorielle, pour 20 milliards de dirhams. Et il en a consenti 25 milliards. En 2013, il s'engage sur 25 autres milliards. Il en accordera davantage.

Le GCAM avait déjà mis en place, au moment du lancement du Plan, un système qui permet à tout agriculteur avec un projet viable d'avoir le financement qui convient à sa situation et ses ambitions. Si le projet est bancable, il est pris en charge par la banque. S'il ne l'est pas, le porteur du projet s'adresse alors à Tamwil Al Fallah. Et au cas où le projet est de petite taille, la Fondation Ardi le finance. Au service des petits agriculteurs, la banque verte a créé un nouveau concept et une offre inédite de finance solidaire.

Le dispositif financier de l'agriculture solidaire du GCAM vise à financer les petits agriculteurs en vue d'améliorer leurs conditions, à travers la création de structures de financement spécialisées: Tamwil El Fellah, dédiée aux petites et moyennes exploitations non bancables, et la Fondation de Microcrédit ciblant les activités génératrices dans les zones rurales enclavées.

<http://www.maroc-hebdo.press.ma/credit-agricole-maroc-fidele-compagnon-petit-fellah/>